

Zeitschrift: Berner Schulfreund

Herausgeber: B. Bach

Band: 3 (1863)

Heft: 3

Rubrik: Ernennungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Seiten stark in Winterthur zum Besten der dortigen Waisenanstalt herausgekommen ist und wünschen schließlich nur, daß sich ebenfallsemand finden möchte, der in ähnlicher Weise die bernischen, kulturhistorisch berühmt gewordenen Männer, wie einen Haller, einen Fellenberg und Andere, der bernischen Jugend in lebensvollen Bildern zur Nachleseung vorführen möchte.

Eruennungen.

Definitiv:

Herr Jakob Müllener von Gsteig bei Saanen, früher Lehrer zu Gsteig an die gem. Schule zu Bissen bei Saanen.

Fr. Elise Lanz, von Rohrbach, Schülerin der Einwohner-Mädchen-Schule in Bern, an die Elementarschule in Kirchlindach.

" Maria Vivian von Köniz, Lehrerin zu Rohrbach, an die Unterschule in Vielbringen.

" Verena Jff von Auswyl, an die 4. Klasse in Gondiswyl.

" Elise Walter von Mühledorf, an die Unterschule in Häglenschwand.

" Marianne Meyer von Wangenried, an die Unterschule in Bettenhausen.

" Grismann von Bümpliz, an die Unterschule in Guggisberg

" Elisabeth Scheidegger von Huttwyl, an die Elementarschule in Mühlern.

Frau Maria Linder, geb. Zimmermann, von Reichenbach, an die Unterschule in Seedorf.

Provisorisch:

Herr Fried. Schüpbach von Oberthal, an die gem. Schule in Ortbach.

" Daniel Müller v. Rohrbach, an die Mittelschule in Bümpliz.

" Kaspar Fischer v. Guttannen, an die gem. Schule zu Boden.

Der Regierungsrath hat zu Lehrern an der Sekundarschule von Aarberg für die Zeit, auf welche die Anstalt neuerdings garantirt worden, erwählt: Herr J. J. Vögele von Grafenried und Herr K. Gull von Steckborn, Kantons Thurgau.